
Stadtteilbeirat Einfeld 

Protokoll der Sitzung am 02. März 2023 

Anwesend:   Susanne Grund (kommissarische Vorsitzende) 
    Carsten Wiegmann 
    Horst Hamann 
    Detlef Erdloff 
    Dr. Jan Marr 
    Henrik Schaft 
    Rainer Goebel 

Gäste:   Tobias Bergmann (Oberbürgermeister) (Top 5) 
    Axel Westphal-Garken (Stadt Neumünster) (Top 5) 
    Frau Schirrmacher (Stadt Neumünster) (Top 6) 

    Herr Bestmann (Polizeistation Einfeld) 
    Herr Heeschen (Seniorenbeirat) 
    Marcus Book (Pastor in Einfeld) 

Beginn:   19.30 Uhr 
Ende:    21.15 Uhr 

Besucher:   30 

Top 1  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  Frau Grund stellt die Beschlussfähigkeit des STB-Einfeld fest.  

Top 2  Genehmigung der Tagesordnung 

  Die Tagesordnung wird ohne Änderung einstimmig genehmigt. 

Top 3  Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 27.11 2022 

  Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

Top 4  Verpflichtung des neuen Mitglieds des Stadtteilbeirats 

  Frau Grund verpflichtet Rainer Goebel (Grüne) per Handschlag als neues   
  Mitglied des Stadtteilbeirats. 

Top 5  Besuch des Oberbürgermeisters Herrn Tobias Bergmann 

  Herr Bergmann berichtet über 4 Themen, die einen Bezug zu Einfeld haben. 

  Schulwegsicherung 

  Die Verwaltung will die Schulwegsicherheit in Zusammenarbeit mit den   
  Schulen verbessern. In Einfeld ist die Verkehrssituation in den Straßen Hans- 
  Böckler-Allee und Einfelder Straße problematisch. Morgens und Mittags ist das  



  Verkehrsaufkommen durch Eltern, die ihre Kinder bringen oder abholen sehr  
  hoch. 

  In Einfeld soll demnächst eine mögliche Lösung getestet werden. Dabei geht  
  es um zentrale Sammelpunkte, zu denen die Eltern ihre Kinder bringen und   
  abholen. Von dort aus sollen die Kinder dann gemeinsam die letzte Strecke zur 
  Schule gehen oder gebracht werden (Schulexpress siehe Tim-Kröger-Schule). 

  Messeachse 

  Für den Bereich zwischen Hauptbahnhof und Max-Johannsen-Brücke gibt es   
  jetzt einen Förderbescheid über 7,5 Mio. Euro. Damit soll entlang des    
  Bahngeländes ein neuer Park für Neumünster entstehen. Darin eingebettet ist  
  der Kulturlockschuppen. 

  Die Bedeutung für Einfeld liegt in der Einrichtung einer Veloroute, die vom   
  Krückenkrug bis zum Hauptbahnhof führen soll. Dabei soll auch der geplante  
  Park durchquert werden. Der Zustand vieler Radwege von Einfeld Richtung   
  Innenstadt ist schlecht. Die neue Veloroute wird die Anbindung an die   
  Innenstadt deutlich verbessern. 

  Bürgerbüro 

  Die Organisation des Bürgerbüros wurde im letzten Jahr deutlich verbessert.  
  Mittlerweile können mehr Termine vergeben werden.  
  An Freitagen ist von 8 – 11 Uhr zusätzlich die Abholung von Personal-   
  ausweisen und Reisepässen ohne Termin möglich. 
  Auch in der Führerscheinstelle hat sich die Lage entspannt. 

  Bebauungsplan Nr. 223 

  siehe Top 8 

  Nach seinem Bericht beantwortete Herr Bergmann Fragen aus dem    
  Publikum zu folgenden Themen:  

  Einführung der gelben Tonnen 

  Aus dem Publikum wird bemängelt, das die Gelben Tonnen für viele    
  Einfamilienhäuser viel zu groß bemessen sind. Eine normale Tonne mit 120   
  Litern würde vielen ausreichen. Herr Erdloff macht den Vorschlag Schwarze   
  Tonnen mit einem gelben Deckel nachzurüsten und anzubieten. 

  Herr Bergmann nimmt diese Beschwerden ernst und sagt eine Prüfung durch  
  die Verwaltung zu. Es besteht die Möglichkeit sich eine Tonne mit Nachbarn zu 
  teilen. 
  Die Einführung der Gelben Tonnen wird von einigen Anwesenden aber auch   
  begrüßt. Die Gelben Säcke waren in vielerlei Hinsicht problematisch.  

  Die neue Lösung sollte erst mal einige Zeit ausprobiert werden. 
  Eine Rückgabe der Gelben Tonne an das TBZ ist möglich.  

  Schlechter Zustand vieler Straßen in Einfeld 

  Aus dem Publikum werden Straßen genannt, die sich in sehr schlechtem   
  Zustand befinden: 

  Einfelder Straße zwischen Marktplatz und Hans-Böckler-Allee,  



  Seekamp, Professor-Graf-Straße, Fuhrkamp, 
  Op de Geest zwischen Kreuzkamp und Fuhrkamp. 
   
  Nicht abgesenkte Bordsteinkanten bedeuten für Rollator- und E-Scooterfahrer  
  eine hohe Unfallgefahr. Weiterhin werden schräge Gehwege bemängelt. 

  Das Mobilitätskonzept, das im Herbst 2023 fertig sein soll, soll hier laut Herrn  
  Bergmann Abhilfe schaffen. Investitionen in die Sanierung von Straßen, Rad-  
  und Fußwegen können dann Zielgerichtet beschlossen werden. 

  Schließung der VR Bankfiliale in Einfeld 

  Zwei Mitarbeiterinnen der Bordesholmer Sparkasse stellen ihre Filiale in   
  Einfeld vor. Kunden der VR Bank, deren Einfelder Filiale zum 31.03.2023   
  schließt, sind herzlich willkommen. 

  Die Bordesholmer Sparkasse bietet in ihrer Filiale in Einfeld Kunden-   
  veranstaltungen u.a. zum Thema Sicherheit an. 

  Am 26.April findet von 15-19 Uhr ein Tag der offenen Tür statt.  
  Dort wird auch zum Thema Bankenwechsel beraten. 

Top 6  Vorstellung des Projekts „Energiekarawane“ durch den     
  Klimaschutzmanager der Stadt NMS 

  Frau Schirrmacher aus der Verwaltung stellt das Projekt vor. 

  Die Energiekarawane ist ein Bundesweites Projekt, das in Neumünster im   
  Rahmen des Klimaschutzkonzeptes (beschlossen 2015) angeboten werden   
  soll. Es handelt sich um eine Aufsuchende Energieberatung mit Quartiers-  
  management. Hauseigentümer die teilnehmen werden von einem    
  Energieberater zu Hause besucht und erhalten eine kostenlose    
  Energieberatung für ihr Haus. Dauer des Projektes 8-10 Wochen. 
  Ziel ist es durch Sanierungsmaßnahmen Energie einzusparen.  
  Das ist gut für das Klima und reduziert die Energiekosten für die Eigentümer. 
  Die Energieberatung ist unabhängig vom Energieträger (Gas, Öl, Fernwärme). 

  In Neumünster wurde die Finnenhaussiedlung in Einfeld als geeignetes   
  Quartier ausgewählt. Das Gebiet umfasst 492 Haushalte. 85% der Häuser   
  werden von den Eigentümern selbst bewohnt.  

  Das Projekt startet mit einer Auftaktveranstaltung in der Schulmensa am   
  26. April um 18.00 Uhr. Ergebnisse des Projekts werden voraussichtlich im   
  Herbst vorgestellt. 

  Aus dem Publikum kommt Kritik hinsichtlich der hohen Kosten für    
  Sanierungen, die von vielen Eigentümern gar nicht bezahlt werden können. 

  Von Seiten der Stadt wird es keine Förderungen geben. Vom Land Schleswig- 
  Holstein werden Förderprogramme angeboten. 

Top 7  Poststelle Einfeld 

  Ende 2022 wurde die Postfiliale in der Einfelder Straße geschlossen. 

  Die Betreiberin konnte sich mit der Post nicht über einen auskömmlichen   



  Vertrag einigen. Die Räume sind mittlerweile anderweitig vermietet. 
  Alternative Standort sind in Einfeld schwer zu finden.  

  Die nächsten Postfilialen befinden sich in Tungendorf und im a&b Center  
  ca. 3,7 km von Einfeld entfernt. 

  Herr Goebel hat sich bei der zuständigen Bundesnetzagentur über die nun   
  fehlende Postfiliale in Einfeld beschwert. Eine Antwort steht noch aus. 

  Die Deutsche Post ist gesetzlich verpflichtet Bundesweit flächendeckend   
  Postfilialen zu betreiben. Derzeit wird ein neuer Betreiber gesucht. Sollte kein  
  Betreiber gefunden werden, überlegt die Post die Filiale selbst zu betreiben. 
  Ob diese Lösung ausreichend ist wird bezweifelt (Öffnungszeiten). 

  Der Stadtteilbeirat hat in dieser Sache leider keine Möglichkeit Einfluss zu   
  nehmen. 

  Aus dem Publikum kommt der Wunsch nach einem Briefmarkenautomaten. 

Top 8  Sachstandsbericht der Verwaltung zum Bebauungsplan Nr. 223   
  „Südlich Fuhrkamp nördlich Kreuzkamp“ (AWO) – 0376/2018/DS 

  Der Bebauungsplan Nr. 223 wurde am 14.08.2019 vom Planungs- und   
  Umweltausschuß einstimmig beschlossen. Darin geht es um den Neubau einer  
  Kindertagestsätte sowie anderer sozialer Einrichtungen. 

  Herr Bergmann bedauert, das sich die Verwaltung seit dem Beschluss nicht   
  intensiv genug um eine Lösung für diesen Standort bemüht hat. 

  Er sagt zu, das es im März ein Gespräch zwischen der Verwaltung und   
  der AWO geben wird. Darin soll eine zeitnahe Lösung gefunden werden. 

  Torben Delfs, stellv. Vorsitzender der AWO Neumünster, kritisiert das es seit  
  mittlerweile 5 Jahren keine Fortschritte bei der Umsetzung des Projektes gibt. 

  Die AWO möchte am Fuhrkamp eine Einrichtung schaffen, die generations-  
  übergreifend für Kinder, Familien und Senioren Angebote anbieten kann. 

  KITA-Plätze werden dringend benötigt. Die Unterbringung der Kinder der KITA  
  Smaland in den Containern auf dem Marktplatz ist den Kindern, Betreuern   
  und Eltern nicht länger zuzumuten. Hier muss eine schnelle Lösung her. 

  Ob am Fuhrkamp neben der KITA auch eine Begegnungsstätte gebaut werden  
  kann erscheint allerdings fraglich. Der Bedarf für eine Begegnungsstätte im   
  südlichen Einfeld ist aber groß. Insbesondere für Senioren, die auf den Rollator 
  angewiesen sind, ist der Weg bis in die Neue Straße (AWO) oft nicht zu   
  schaffen. 

  Als alternative Standorte für eine Begegnungsstätte werden genannt:  
  Pastorat am Roschdohler Weg,  
  Hinterlandbebauung Kreuzkamp-Stubbenkammer  
  und ein Grundstück in Privatbesitz am Marktplatz (ehemals Liebenberg). 

Top 9  Beschlusskontrolle 

  Hinweisschilder „Hunde sind an der Leine zu führen“ am Einfelder See 



  Bisher wurden die als zu klein kritisierten Schilder nicht gegen Größere   
  ausgetauscht. 

  Herr Bestmann weist daraufhin, das es rund um den Einfelder See verboten ist 
  seine Hunde freilaufen zu lassen. Bußgeld 60,- Euro. Die Größe des Hundes   
  spielt dabei keine Rolle. 

  Campingfahrzeuge am Einfelder See 

  Von Bürgern wurde mehrfach berichtet, das zeitweise auf den Parkplätzen am  
  See viele Campingfahrzeuge stehen. Es gibt außer am Segelclub keinen   
  ausgewiesenen Parkplatz für diese Fahrzeuge. 

  Herr Bestmann erklärt, das eine Übernachtung zur Wiederherstellung der   
  Fahrtüchtigkeit des Fahrers erlaubt ist. 

  Geplante Fahrradstraße in Enenvelde 

  Die Baumaßnahme befindet sich derzeit im Entwurfsstadium. Aufgrund der   
  angespannten Haushaltslage der Stadt Neumünster verzögert sich die   
  Sanierung der Straße voraussichtlich um mehrere Jahre. 

  Radwegführung Dorfstraße – Looper Weg 

  Bisher mussten Fahrradfahrer an der Kreuzung Roschdohler Weg-Dorfstraße  
  vom Radweg auf der rechten Seite auf die linke Seite wechseln. 

  Ab jetzt ist es erlaubt mit dem Fahrrad auf der Fahrbahn im Looper Weg   
  weiterzufahren. 

Top 10 Einwohnerfragestunde 

  Aus dem Publikum wurden keine Fragen gestellt. 

Top 11 Termine, Berichte, Mitteilungen 

  Die diesjährige Müllsammelaktion des SHZ-Verlages findet am 2.April ab 11.00 
  Uhr statt. Treffpunkt ist der Einfelder Marktplatz. Das TBZ stellt wieder einen  
  Müllcontainer auf. Die Einfelder Landwirte sind wieder mit dabei.  
  Gruppen vom Jugendfreizeitheim, DLRG und TS-Einfeld sammeln mit. 
  Geplant ist für die Teilnehmer nach der Aktion eine Grillwurst anzubieten. 

  Das Seniorenfrühlingsfest findet am 1.April ab 15.00 Uhr in der Mensa des   
  Schulzentrums Einfeld statt. Frau Grund hat die Planung übernommen.  
  Die Einladung wird demnächst veröffentlicht. Anmeldungen können beim   
  Kirchenbüro im Gemeindehaus Dorfstraße abgegeben werden. 

  Am Einfelder See veranstaltet der Sportverein Gut Heil zwei Triathlonrennen  
  (27.5. und 15.7.). Es werden keine Sperrungen von Straßen oder Arealen am  
  See erfolgen. 

  Herr Heeschen bleibt für ein weiteres Jahr Einfelds Mitglied im Seniorenbeirat. 

  Am 15. Mai findet in Neumünster die Kommunalwahl statt. 



  Frau Grund weist daraufhin, das die Protokolle der STB-Sitzungen auf   
  der Internetseite www.nms-einfeld.de nachgelesen werden können. 

  Frau Grund schließt die Sitzung um 21.15 Uhr. 

Neumünster, den 06.03.2023 

gez. Unterschrift     gez. Unterschrift 
------------------------------------  ---------------------------------------- 
kommissarische Vorsitzende   Schriftführerπ 
Susanne Grund      Carsten Wiegmann

http://www.nms-einfeld.de/

